



Seit 900 Jahren wird im Benediktinerkloster von Weingarten die Reliquie von einem Teil des Allerheiligsten Blutes Christi verehrt. Nach der Meinung vieler Geschichtswissenschaftlern wurde die Reliquie des Allerheiligsten Blutes Christi von dem römischen Legionär Longinus nach Mantua gebracht. Später wurde diese mehrmals aufgeteilt und den Mächtigen der Zeit zum Geschenk gemacht, wie Karl dem Großen und verschiedenen Päpsten.



Urne der heiligen Reliquie



In der Kirche Sankt Martin in Weingarten ist die Reliquie des Allerheiligsten Blutes verwahrt



Antike Darstellung des Blutritts, welcher in Weingarten veranstaltet wird



Reliquie des Allerheiligsten Blutes



Prozession zu Ehren der Reliquie



Die Reliquie kam auch nach Weingarten. Ein antikes Dokument besagt, dass 1055 dem fränkischen Kaiser Heinrich III ein Teil dieser Reliquie geschenkt wurde. Später vererbte der Kaiser das Heiligtum dem Grafen Balduin von Flandern, welcher es wiederum seiner Tochter Judith vermachte. Als Welf IV von Bayern Judith zur Frau nahm, schenkte diese ihm die wertvolle Reliquie. Er gab sie dann dem Benediktinerkloster von Weingarten zum Geschenk, welche damals vom Abt Wilichon geleitet wurde. Am 4. März.1094 wurde die Reliquie mit einer feierlichen Zeremonie der Abtei übergeben und infolgedessen erließen verschiedene Päpste dem Kloster Ablass. So wuchs das Benediktinerkloster zu einem wichtigen religiösen Zentrum heran, auch dank der dort getätigten Buchmalerei und den vielen

Stiftungen von Menschen, welche damit die Reliquie ehren wollten.

*Seit Jahrhunderten* findet jeden Freitag nach Christi Himmelfahrt in Weingarten der Blutritt, die größte Reiterprozession der Welt zu Ehren der Reliquie, statt. An der Prozession nehmen fast 3000 Pferde teil, welche von Mitgliedern der teilnehmenden Pfarrgemeinden und den Geistlichen der einzelnen Kirchen geritten werden. Die Reliquie wird vom Heilig-Blut-Reiter mitgeführt, der den Segen des Heiligen Blutes für Haus, Hof und Felder spendet.



Papst Pius II verehrt die Heilige Reliquie



Reliquie eines Kreuznagels, Kunsthistorisches Museum Wien



Reliquie von einem Holzsplitter des Christuskreuzes, in der Basilika Santa Croce in Jerusalem von Rom erhalten